



# 碧南ロータリークラブ"週報"

第2338回例会 平成18年11月15日(水)

- 会長 杉浦健次 ● 幹事 石川春久 ● 会場監督(SAA) 棚田道和
- 例会日 毎週水曜日 12:30 ■ 例会場 碧南商工会議所ホール
- 事務局 碧南商工会議所内 〒447-8501 愛知県碧南市源氏神明町90  
TEL <0566> 41-1100 FAX <0566> 48-1100  
ホームページ: <http://www.hekinan-rc.jp/>  
E-mail: [info@hekinan-rc.jp](mailto:info@hekinan-rc.jp)
- 会報委員 角谷信二・新美惣英・清澤聰之



2006~2007年度  
国際ロータリーのテーマ

**LEAD THE WAY**

**率先しよう**

できるひとが  
できるときに  
できるところで

## ● 齊唱

ロータリーソング「今日も楽し」

## ● 本日のメニュー

和風弁当 大正館

## ● 本日のお客様

愛知県副知事	稻垣 隆司様
〃 議會議員	小林 秀央様
碧南市生涯学習課課長	中山 修様
名誉会員	平岩 慶一様



杉浦健次会長

## 会長挨拶

めっきりと冷え込んでまいりましたが、どうかご自愛下さいます様お願い申し上げます。

去る11月12日鈴木並生会員が支部長を務めてみえます愛知県交通安全協会碧南支部の交通安全祈願の為、三重県熊野神社本宮を御参りいたしました。石段を登ると正面に2本の幕があり「人生の出発の地 熊野本宮」「甦る日本之心！大地・人への感謝」と大書されていました。現在の我々日本人に一喝をされている様に強く感じました。ご祈祷も大太鼓の音に始まり大変丁寧にあげて頂き"交通安全"を強く願ったものであります。

さて、本日は大変豪華な例会となり感謝いたして居ります。卓話の講師には大変ご多用の中、遠路碧南までお出掛け頂きました稻垣隆司副知事様をお迎えし、「環境先進県あいちづくり」と題してご講演を賜ります。そして、その副知事様のご紹介を我碧南が誇る小林秀央愛知県会議員さんにお願いを申し上げました。小林県議には、来年節目の年となられますが、ご健勝にてご活躍をされます事を心よりご祈念申し上げます。

そして、後になりましたが、私達が最も敬愛を申し上げて居ります碧南RC名誉会員の平岩慶一様に久し振りに例会にお越し頂きました。平岩名誉会員は、碧南RCチャーターメンバーであり、初代会長をおつとめ願いました。又、会員の平岩統一郎クラブ奉仕委員長、平岩辰之親睦活動委員長のお父様でもいらっしゃいます。そして、来る12月16日のクリスマス家族会にもご夫婦でご出席賜りますので宜しくお願ひ申し上げます。

今日も有意義な例会となります様、宜しくお願ひ申し上げます。

## 幹事報告

- ・他クラブの例会変更等は幹事報告の通り。
- ・地区大会のご案内。



## 平岩名誉会員挨拶



平岩名誉会員挨拶

小林秀央県議会議員挨拶

## 委員会報告

### 〈出席奨励委員会〉

総会員数 78名（内出席免除者 14名）出席者 58名

出席対象者 48／65名	出席率 73.85%
欠席者20名(病欠者0名)	前々回修正出席率 98.44%

### 〈ニコボックス委員会〉

※三週連続出席率100%の場合は記念品を差し上げます。

加藤 良邦君 1週間遅れですが、11月3日秋の大祭お陰様にて晴天に恵まれ無事に終える事が出来ました。

杉浦 健次君 } 稲垣副知事様、小林県議様、平岩名誉会員様のご来訪を感謝申し上げ、心より歓  
石川 春久君 } 迎申し上げます。

鈴木 並生君 交通安全協会碧南支部の安全祈願が皆様のご協力により無事終了しました。有り難うございました。

黒田 昌司君 久しぶりにRCゴルフ例会で、優勝させて頂きました。

石川 春久君 4人目の孫が生まれました。

碧南で開く、ドラゴンズ野球教室に積極的に協力して頂く選手は、大輪の花をさかせるジンクスは今も健在です。

福留孝介・MVPおめでとう！！

角谷 信二君 碧高80周年記念式典事業無事終了しました。ご協賛頂きました皆さんに御礼申し上げます。

岡本 明弘君 良いことがありました。ホットしました。

新美 雅浩君 11/3名古屋、11/5岡崎でjazzライブコンサートを行いました。岡崎ジャズストリートでは73才の現役プロとアルトサックスの共演が出来、大満足。死ぬまで楽器を続ける決意を新たにしました。会員の黒田泰弘君有り難うございました。

堀田 益隆君 けんしん棚尾支店の職員2名が「振込め詐欺事件」の未然防止に寄与し、13日（月）碧南警察署長より感謝状を受けました。

角谷 修君 病院入院から無事退院出来ました。有り難うございました。  
結婚記念日有り難うございます。

## 卓

## 話

### 「環境先進県あいちづくり」愛知県副知事 稲垣隆司氏

皆さんこんにちは。紹介されました副知事の稻垣です。本日はよろしくお願いします。私はもとは岐阜の出身であります、ここ碧南は第2の古里として大変深い関係の市であります。「環境先進県あいちづくり」と題して、資料にそってお話しさせて頂きます。

私自身、自然環境に大変興味がありまして力を入れてます。今日の主な環境問題として①自動車に起因する大気汚染②水循環の変化による水環境の悪化③土壤環境汚染④地盤環境問題（地盤沈下）⑤廃棄物の排出量の増大と不適正処理⑥身近な自然の減少（生態系の破壊）など⑦化学物質などによる環境リスクの増大⑧地球温暖化の進行など地球環境問題があげられると思います。時間の関係上①②⑤⑧に絞ってお話しします。



自動車に起因する大気汚染としては、県内では大きな道路がたくさん有ります。当然自動車が走りますから、排気ガスの発生が増える訳です。昔は家族で1台の時代から、今では3台、4台の時代となりました。車社会と言われるほど自動車が欠かせない現状です。大変汚染問題は永遠の課題になると思います。

水循環の変化による水環境の悪化としては、今年は大変多く赤潮、苦潮が発生しています。後で話します地球温暖化とも関ることですが、雨が降っても水面の上だけ流れ、底の方が活性化されない訳です。来ては困る事ですが、台風が来れば海が活性化されますが、台風自体もこちらには来てません。そんな影響もあって赤潮、苦潮が多く発生していると考えられます。

廃棄物問題の悪循環としては、大量生産、大量消費、大量廃棄物型社会の中で処理施設の不足から処理費用の高騰による不適正処理の横行、又処理施設の建設場所の住民不信の高まりなど悪循環な状況となっています。皆様方のお孫さんの時代は大変なことになります。この辺では衣浦ポートランドに処分してますが、後数年でいっぱいになってしまいます。地球温暖化の影響としては、2100年までに1990年に比べ、 $1.4^{\circ}\text{C}$ から $5.8^{\circ}\text{C}$ 高くなると言われています。海面水位も9cmから88cm上昇し、異常気象、生態系、人間社会迄影響されて来るでしょう。近い将来ここ愛知県の気温が鹿児島の気温になるとも言われています。そうなると農産物への影響が心配されます。愛知県における温室効果ガス排出の実態は、産業は減少されていますが、民生(家庭)、民生(業務)、運輸は25%ほど10年間で増えています。

環境問題と関連する主な社会現象としては、人口減少社会と高齢化社会の到来、都市中心市街地の空洞化、県財政の悪化があげられます。進む少子化と高齢化では、今は6人にひとりが60才以上ですが、20年後には4人にひとりとなってしまいます。愛知県財政の悪化など数多くの問題によりなかなか進めていけない状況です。今後は「環境先進県あいち」の視点として、時代、社会のニーズとして脱・温暖化(CO<sub>2</sub>排出削減)、ゴミゼロ社会の実現(資源循環)、水循環の再生、生物多様性の保全、まちづくりの視点としてコンパクトで持続可能な(まち)を形成し環境にやさしい町、環境にやさしい暮らしの実現をめざす姿としたいです。

産業廃棄物税を取り入れ年間7億円の収入を施設の建設や先導的、効果的循環ビジネスの事業化に要する経費に対する補助にあてています。公共関与による最終処分場の整備として衣浦港3号地に平成22年4月に完成予定として計画を進めています。

最終方向として、水素エネルギーの戦略、バイオマス戦略、コンパクトシティーづくり、県内の全ての人が、人・モノ・自然に対する「思いやり」の心を大切にする「環境人」を育てる社会を早く実現したいです。

次回例会案内 平成18年11月29日(水)

「私の履歴書」織田典隆君・石野義弘君